

保護者アンケート自由意見への回答

たくさんのご意見ありがとうございました。学校の教育活動へのご賛同、感謝をお伝えいただいた内容も多数いただきました。以下は、改善が必要である内容について回答いたしました。次年度の教育活動に生かして参ります。なお紙面の都合上、ご意見の趣旨に沿って表現を簡略化させていただいております。ご容赦ください。

	ご意見	学校からの回答
体育的行事	<ul style="list-style-type: none"> ・発表会的な規模ではなく、盛り上がる運動会運動会を行ってほしい。 ・学校全体で楽しめる運動会を実現してほしい。他学年の種目も観たい。 	<p>今年度は、コロナ感染対応もあり、お子さんの学年限定の参観となりました。次年度は、児童も保護者も他学年の演技や競技を参観できるよう計画を立てていきます。</p>
学校行事 学校公開	<ul style="list-style-type: none"> ・学校行事の参観にルールが多い。 ・スペースが狭くなり、人数制限は必要であると感じる。 ・狭いスペースを考慮し、行事に参加しやすく工夫してくださっているのが伝わる ・車いす利用などの情報が欲しい。 ・事前に細かく連絡があると助かる。 ・かがやきフェスは、再度来校しない方法があればお願いしたい。 ・学校行事は、土・日・祝日が休みでない家庭のことも考えてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・いつも学校行事にご協力いただき感謝いたします。児童・保護者の皆様の安全を第一に、今後も計画を立てていきます。 ・事前のお知らせやお願い事については、簡潔に分かりやすくお伝えするように心がけていきます。 ・学校公開は、土曜授業時に行うことが多いのですが、児童の教育活動の様子を参観できる機会を平日にも計画していきます。
校門のセキュリティ	<ul style="list-style-type: none"> ・下校時、すすくお迎え時など出入りが自由すぎる。不安を感じる。 ・校門を施錠しても低い塀では侵入者が出入りする。 	<ul style="list-style-type: none"> ・現在、下校時には正門は閉じたままで、正門横の小さな扉を開閉し通行するように改めました。ご指摘ありがとうございます。
登下校	<ul style="list-style-type: none"> ・登下校時、フラワーロードの自転車走行が危険。対策をとってほしい。 ・登下校で事故にあわないか不安。見守りの方には感謝。 ・雷が鳴っている時は学校で待機させてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・フラワーロードでは信号のある2ヶ所の横断歩道が通学路となっております。保護者や地域のボランティアの方が見守りをしてくださっています。児童の安全を守るためにも、今後、全保護者の方に旗当番等をお願いできないか検討しているところです。その際にはご協力をお願いいたします。

忘れ物	<ul style="list-style-type: none"> ・忘れ物を、保護者と一緒であれば取りに行かせてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・忘れ物をしないように心がけていくことも大切と考えております。引き続きよろしくお願いいたします。
補習	<ul style="list-style-type: none"> ・日本語の補習授業をお願いしたい。 ・補習の日程が分かりづらい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・日本語指導については、小岩小学校の日本語教室や、日本語指導の先生から指導を受けることができます。希望する方は副校長にご相談ください。 ・補習は学年ごとに曜日が決まっております。学期初めに予定表を配布しております。変更がある時は、事前にお知らせいたします。
宿題 家庭学習	<ul style="list-style-type: none"> 宿題が多い。 	<ul style="list-style-type: none"> 宿題については、保護者の方により考え方が様々です。個別に対応できるので、担任にご相談ください。
タブレット	<ul style="list-style-type: none"> ・家庭でのルール（時間）が守れない。 ・家庭ルールを理解できていない。 ・iPad の使用制限がないことが不安。YouTube も見放題、ゲームもやりたい放題、注意すれば喧嘩になる。使用制限の機能をつけてほしい。 ・タブレットで宿題と言っているが、どこまでが宿題かわからないことがある。 ・家庭でタブレットを使って自主学習できる機会を増やしてほしい。 ・プリント学習が中心で、自宅でタブレットを触ることがない。 ・重いタブレット、毎日使用して楽しく勉強させてほしい。 ・子どもが理解していないので、操作が出来ずアドバイスできない。説明が欲しい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・家庭でのタブレットの使い方については、本校でもトラブルの報告が増えています。年度の初めに作成した「家庭ルール」を、今一度ご家庭でもお子さんと確認してください。学校でも、繰り返し指導をしていきます。 ・使用制限については、区のシステム上、現在では難しいようです。ただし、有害なアプリ使用などがありましたら、学校にお知らせください。区教委に報告し、アプリの使用ができないように対処していただきます。 ・タブレットは上手に活用すれば、学習効果も高まります。自主学習で有効に活用できるよう、学年の発達段階に応じて改善を図っていきます。 ・江戸川っ子スタディウィークが学期に1回あり、タブレットを活用した家庭学習に取り組んでいます。 ・学級閉鎖時にも積極的にオンライン授業を実施しています。保護者の方にも

		操作について理解していただけるように、まずは児童への指導を確実に行っていきます。
面談・相談	<ul style="list-style-type: none"> ・連絡帳がタブレットになったことで、先生への連絡・相談の仕方に迷うことがある。 ・平日の保護者会・面談を行う際は、午前または夕方など、働いている人も参加しやすい時間にしてほしい。 ・先生との面談を1度しかしていない。増やしてほしい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・お子さんのことでご相談があれば、連絡帳や電話等で、遠慮なくご相談ください。 ・次年度は、夏季休業中と2学期に個人面談を行う予定です。
学校の情報発信	<ul style="list-style-type: none"> ・学校 HP。他学年は見られるが、子どもの学年は？と思ってしまう。 ・宿泊行事の情報発信を多くしてほしい。 ・学校の取り組みを評価するには、学校公開だけでは情報が少ない。 ・具体的な方針をしっかりと開示してほしい。直接説明やプリントで情報発信など繰り返し設けてほしい。 ・E（よく分からない）回答が減るよう、子どもへの理解浸透を十分に行ってほしい。 ・授業に必要な物、下校時間のお知らせを細かく知らせしてほしい。 ・教職員の名札をひらがなで大きく表示してほしい。 ・各学級の戸に担任名表示があるとよい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・今年度、HPの更新については保護者の方からも好評をいただいています。ありがとうございます。次年度も、学校HP、学校だより、学年だより、学校公開、学校行事等の充実を図りながら、学校の教育活動について理解していただけるよう努めていきます。 ・次年度4月当初に、職員紹介のお知らせを配布し、保護者の方に周知をしていきます。 ・各学級の表示についても改善していきます。
ペーパーレス化	<ul style="list-style-type: none"> ・学年だよりをペーパーレスで。 ・情報発信は紙より tetoru をもっと活用するとよい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・tetoru をさらに活用し、学校だより、学年だより、各種お知らせのペーパーレス化を進めていきます。
学校図書館	<ul style="list-style-type: none"> ・読書をする機会が減ったように感じる。 ・授業でのみ利用しているとのこと。 ・学校図書館を自由に利用できるとよい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・学校では週1回、図書館司書が勤務し、環境整備、学習支援、本の貸借の支援を行っています。図書ボランティアの

	<ul style="list-style-type: none"> ・本を借りたり読んだりする場面が少ない。 ・本数が少ない。高学年向けの読み応えのある本が増えるとよい。 ・読書のジャンルを広げてほしい。 ・1ヶ月の目標等を決めて読んでくれるようになるとうい。 	<p>皆様にも定期的に読み聞かせを実施していただき、子ども達の楽しみになっています。</p> <p>・学校図書館は昼休みに開放し、図書委員会の児童が本の貸出・返却を担っています。さらに図書館への来館を促すため、イベントなども企画し実施しています。学級文庫の選書も図書委員会や図書館司書が行い、定期的に本の入れ替えを行っています。</p> <p>次年度は、週3回設定している読書科タイム（15分）の時に、全員が集中して読書できる環境を整え、読書活動の充実に向けて、さらに工夫改善を図っていきます。</p>
地域行事	学校で発信してほしい。	<p>町会・地区委員会等主催の地域行事のお知らせは今年度も配布しているので、お子さんにも確認をしていただけると幸いです。</p> <p>次年度もパレードやダンスの発表など、学校の代表として地域行事に積極的に参加していきます。対象学年となった際にはご協力よろしくお願いたします。</p>
教員の指導・対応	<ul style="list-style-type: none"> ・連絡ノートに書いた内容に対し、印鑑1つの返答は少し残念だった。 ・子ども同士のやり取りで、悲しい言葉や嫌がらせについて伝えてきたが、回答もなく、改善の様子も見られない。些細な事でも、積み重なると大きな傷となる。 ・集中して授業を受けている児童のことも考えてほしい。 ・言葉遣いが悪い。公園ではポイ捨て。道徳心を育ててほしい。 	<p>保護者の皆様と信頼関係を築き、共に連携して子ども達の健やかな成長を支えていくことが重要であることを、教職員と共に改めて確認してまいります。</p>